

¿Se suicida la Chile?

Señor Director:

La Universidad de Chile intentará cometer suicidio hoy jueves. La escena será la sesión plenaria del Senado Universitario. El intento fracasará, la Universidad no dejará de existir. Pero si se aprueba la integración de estudiantes y funcionarios en los consejos de facultad quedará postrada en una silla de ruedas.

Según el triestamentalismo, la universidad no es la comunidad de maestros y discípulos, como hemos creído por mil años. En Chile se habría descubierto que es la conjunción de tres "estamentos" (término medieval que encandila a los progresistas): el académico, el estudiantil y el funcionario. Y la democracia exigiría que todos pesaran lo mismo.

Mi librito "Educar es gobernar. Orígenes, fulgor y fines del triestamentalismo" (Orjikh, 2016) analiza y refuta en detalle ese argumento. Nadie me respondió por escrito. ¿Cuántos de quienes votarán hoy en el Senado Universitario lo habrán leído?

Un estudiante de mi facultad me abordó en el patio hace más de una década. ¿Por qué al cumplir 18 años podía votar para elegir jefe del Estado, pero no podía votar en la Universidad para elegir rector? La ignorancia que revela la pregunta esconde la respuesta que busca, respondí. ¿Por qué al adquirir la ciudadanía chilena no se recibe también un grado de licenciado, de magíster, de doctor o, dejémonos de lesuras, el Premio Nobel? ¿Acaso no lo exige la democracia?

DR. MIGUEL ORELLANA BENADO

Profesor asociado de Filosofía del Derecho
Facultad de Derecho, Universidad de Chile